

TRAS LAS HUELLAS DE LOS DINOSAURIOS EN TERUEL

Texto: Santiago Gracián. Fotos: Fundación Dinópolis



La Carretera de las Huellas de Dinosaurio (Teruel)



La Fundación Dinópolis presentó en 2021 su proyecto de divulgación y ruta turística *La Carretera de las Huellas de Dinosaurio*, un itinerario de unos 50 km por varias carreteras de Teruel que nos acercan hasta ocho municipios en los que se ubican once yacimientos paleontológicos de importancia internacional, con El Castellar y Galve como referentes principales de la propuesta. En enero pasado, la Fundación dio a conocer nuevas actuaciones consistentes en la incorporación de un recorrido alternativo que pasa por Miravete de la Sierra, la instalación de nueva señalética y la edición de folletos informativos actualizados. Hoy nos vamos de turismo al Jurásico y al Cretácico, que no quedan tan lejos, aquí en Teruel.

Desde su creación en 1998, la Fundación Conjunto Paleontológico de Teruel-Dinópolis ha tenido entre sus objetivos principales la difusión lúdica de sus actividades de investigación y conservación del rico patrimonio paleontológico turolense. En ese cometido, el complejo Dinópolis Teruel, con su centro de ocio y su Museo Paleontológico, son la actuación principal y más visible, a la que acompañan el resto de centros satélite abiertos al público en Ariño, Riodeva, Castellote, Rubielos de Mora, Albarracín, Galve y Peñarroya de Tastavins.

Las iniciativas de divulgación y dinamización no han cesado a lo largo de estos años y, así, en 2021 la Fundación Dinópolis presentó la ruta turística *La Carretera de las Huellas de Dinosaurio / The Dinosaur Tracks Road*, que recorre varios municipios turolenses con yacimientos de icnitas de dinosaurios declarados Bien de Interés Cultural (BIC). Un itinerario ahora completado con un itinerario alternativo y nuevos elementos de señalización y difusión.

La ruta discurre por carreteras de la provincia de Teruel (principalmente, A-228, TE-V-8001, A-226 y TE-V-8010) a lo largo de 50 km, con las poblaciones de El Castellar y Galve como puntos principales de referencia o inicio y destino. Un marco sobre el que podemos diseñar nuestro propio itinerario, para realizar en una o en distintas salidas, visitando las poblaciones y elementos de interés que encontraremos en el recorrido, y con la posibilidad de complementarlo con la visita a Dinópolis, en Teruel, siempre con los dinosaurios y la paleontología como motivos inspiradores.

Una ruta, dos recorridos

De norte a sur, la ruta principal discurre desde Galve a Camarillas, Aguilar del Alfambra, Ababuj, El Pobo, Cedrillas y el Castellar, continuando hasta Formiche Alto y enlazando con la N-234 para pasar por Teruel y retornar a Galve. Un recorrido que nos acerca a yacimientos paleontológicos de trascendencia internacional y que cuentan con atractivos turísticos relacionados con los dinosaurios y la paleontología.

A ese itinerario principal, se le acaba de sumar otro alternativo que discurre en paralelo al primero y nos acerca a otro yacimiento en Miravete de la Sierra, adentrándonos en el Parque Geológico de Aliaga, otro recurso de interés mundial en la provincia y el primero

constituido en España. Esta ruta secundaria enlaza desde Camarillas con Aliaga, Miravete de la Sierra, Villarroya de los Pinares, Allepuz y Monteagudo del Castillo, desde donde se puede retornar a la ruta principal por Cedrillas. En Miravete de la Sierra se ha colocado señalética específica de la ruta y nuevos elementos museográficos en un yacimiento de icnitas de dinosaurio.

Por supuesto, a partir de estas propuestas de recorrido por carretera podemos dibujar nuestra ruta, desviándonos a otros lugares de interés para los amantes de la paleontología, como Rubielos de Mora, donde se encuentra la sede de Dinópolis *Región ambarina*, por poner un ejemplo.

La Fundación Dinópolis ha editado 6000 nuevos folletos en formato físico y digital, que pueden descargarse a través de códigos QR como el adjunto, y que están disponibles en los municipios con enclaves paleontológicos visitables por los que discurre la ruta. También se han instalado nuevos paneles y señales en Camarillas y en Cedrillas, que se suman a las ya existentes desde 2021 en El Castellar, Ababuj, Galve, El Pobo y Aguilar del Alfambra.



Fuente: Fundación Dinópolis

